
Sábado e domingo, 5 e 6/4/2025 - Edição nº 14.577 - Ano 48 - R$ 4,00 @oparana hojenews

ANOS

Dinheiro de emendas busca atrair
clínicas para as cirurgias eletivas
A “novela” das cirurgias eletivas segue com seus “len-
tos capítulos” enquanto pacientes que aguardam na fila 
esperam ações mais céleres do Poder Público para terem 
seus problemas resolvidos. Nesta semana, o CMS (Con-
selho Municipal de Saúde) de Cascavel aprovou e publi-
cou em Diário Oficial do Município a complementação de 
valores para compor os procedimentos do “Mutirão de 
Cirurgias Oftalmológicas”, que tem uma fila com cerca de 

2,5 mil pacientes. A complementação será feita com R$ 
2,6 milhões oriundos das emendas impositivas dos verea-
dores de Cascavel destinadas a acelerar a fila através da 
melhor remuneração dos procedimentos. Em uma cirur-
gia simples, o SUS paga R$ 209,55 e, com a complementa-
ção de 50% do valor passa para R$ 314,33. Já no caso do 
implante intraocular o reajuste é de R$ 385,80, passando 
de R$ 771,60 para R$ 1.157,40.  l Geral 5
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Sementes piratas
rende prejuízos de 

R$ 10 bi anuais 
Antiga e bastante conhecida, a pirataria de 
sementes provoca prejuízos bilionários para 
o Brasil. Recente estudo divulgado pela Cro-

pLife Brasil mostra que as “sementes ilegais” 
ocupam 11% da área plantada no Brasil e as 
perdas somam R$ 10 bilhões ao ano a produ-
tores, indústria de sementes, setor de proces-
samento de grãos e exportações. Já a projeção 
do aumento de receita com o fim da pirataria 

de sementes de soja prevê R$ 2,5 bilhões para 
os agricultores, R$ 4 bilhões ao setor de produ-
ção de sementes, R$ 1,2 bilhão para a agroin-
dústria de farelo e óleo de soja e R$ 1,5 bilhão 
nas exportações do agro. O estudo estima que 
nos próximos 10 anos, cerca de R$ 1 bilhão 

deixarão de ser arrecadados em impostos com 
a pirataria de sementes.

 l Economia 4
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Guaíra – A crise hídrica que 
assola o Município de Guaíra 
tem comprometido o abaste-
cimento de água na área rural 
e exige medidas emergenciais 
da Secretaria de Agropecuária, 
Infraestrutura e Meio Ambiente 
(SEMAIM). Diante da gravidade 
da situação, a diretoria de 
agropecuária da pasta anun-
ciou soluções para minimizar 
os impactos da escassez.

Na comunidade do Mara-
caju dos Gaúchos, existem 
quatro abastecedouros, mas 
apenas dois têm água. Essa 
comunidade é uma das mais 
afetadas, a mina que supria 
a região secou pela primeira 
vez em seis décadas. Para 
evitar o desabastecimento 
total,  foi  realizada uma 
ligação provisória à rede de 
saneamento. Como solução 
definitiva, o Município avalia a 
perfuração de uma nova mina 
próxima ao abastecedouro.

Guaraniaçu – Guaraniaçu 
acaba de receber três novas 
Vans, direcionadas ao trans-
porte de pacientes que neces-
sitem de atendimento local e/
ou em clínicas e hospitais da 
região e no Estado.

Os veículos oriundos da 
RESOLUÇÃO SESA Nº 483/2024 
que, habilitava os municípios a 
pleitearem adesão aos Progra-
mas Estratégicos da Secretaria 
de Estado da Saúde – Qualifi-
cação de Atenção Primária à 
Saúde, visando o incentivo 
financeiro de investimento 
para o transporte sanitário, 
na modalidade fundo a fundo, 
para o exercício de 2024, os 
créditos da conquista são da 
gestão anterior.

De acordo com informa-
ções do secretário munici-
pal de Saúde, Volnei Antônio 
Dall`Agnollo, cada veículo 
adquirido via licitação, custou 
o montante de R$ 217.900,00 
(duzentos e dezessete mil e 
novecentos reais), totalizando 
um investimento do Governo 
do Estado, através da Secreta-
ria Estadual de Saúde – SESA, 
de aproximadamente R$ 
660.000,00 (seiscentos e ses-
senta mil reais).

Para o prefeito Ronaldo 
Cazella (MDB), os veículos vêm 
para fortalecer a frota existente 
e oferecer melhor conforto e 
comodidade aos pacientes 
que deles necessitem. “Para 
nós o que realmente interessa 

Guaraniaçu recebe três novas vans através
do programa de Atenção Primária à Saúde

é, que a estrutura melhore, 
que os pacientes e a popula-
ção recebam a devida atenção 
que merecem” disse o pre-
feito, finalizando “é para isso, 
que aqui estamos e vamos em 
busca de novas conquistas”.

O prefeito salientou que já 
apresentou oficialmente ao 
Governo do Estado, o pedido 
para a aquisição um novo 
micro-ônibus, uma van e um 
veículo para também atender 
no setor de saúde.

BENEDITA BARBOSA BENEDITO (91)
PATRICIA APARECIDA ZUCHI (50)
VILSON DE OLIVEIRA (58)

Crise hídrica ameaça
abastecimento e mobiliza 
a Prefeitura de Guaíra
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O abastecedouro Andre-
gueti também enfrenta difi-
culdades, uma vez que a 
redução do nível da mina 
prejudicou o funcionamento 
da roda d’água, o que dificul-
tou o envio do recurso às cai-
xas de armazenamento. Para 
contornar a situação, está em 
análise a possibilidade de uma 
ligação emergencial à rede de 
saneamento.

Uma alternativa estrutu-
rante foi a perfuração de um 
novo poço, com capacidade 
de produção de 30 mil litros 
por hora. Contudo, a bomba 
instalada opera com vazão de 

10 mil litros por hora e aguarda 
a instalação da rede elétrica 
pela Copel para entrar em 
funcionamento.

Outros pontos de abaste-
cimento continuam operacio-
nais, como a Caixa Laudevino, 
que segue recebendo água 
por meio de roda d’água, e 
o abastecedouro da Capeli-
nha Maracaju, que mantém 
sua captação por gravidade. 
A SEMAIM também trabalha 
na elaboração de um projeto 
de melhorias para atender 
pulverizadores.

A preocupação da SEMAIM 
com a segurança hídrica da 
área rural reforça a importân-
cia de medidas eficazes e pla-
nejadas para garantir o abaste-
cimento e evitar impactos mais 
severos no futuro. A secretaria 
segue com a monitoração da 
situação e busca soluções 
sustentáveis para enfrentar o 
desafio da escassez de água. 

CAMPANHA ELEITORAL
Os aposentados foram à euforia devido à publicação da notícia 
a seguir... >>>Lula da Silva assinou decreto que antecipa o décimo 

terceiro salário de aposentados e pensionistas do INSS. A informação 
já havia sido antecipada pelo ministério da Fazenda, mas o governo 

ainda estudava em quais meses os pagamentos seriam feitos. 
Os depósitos acontecerão em abril e maio, considerando que os 

repasses ocorrem em duas etapas. Esse pedido de antecipação foi 
feito pelo ministério da Previdência Social. A medida é boa, mas que 
se esclareça que vem no momento em que o governo está buscando 

soluções para aumentar e recuperar a popularidade do Lula. <<< 
Assim é que é uma boa notícia, principalmente num período de 

dificuldades que a sociedade está vivendo e, dificuldades produzidas 
pelo próprio governo – ou, pelo menos “pelo que chamam de governo”.  

E acrescente-se: A euforia acaba eclipsando uma das 
práticas mais condenáveis da administração política da 
vida brasileira, própria de padrões distorcidos como os 

que fazem parte da maneira de ser de um Lula: “Usar os 
recursos do povo para tentar conquistar o próprio povo.” 

Um escárnio que também é chamado de torpeza.   

MESA DE BAR 
O homem que diz que lugar de mulher é na cozinha, 
deixa dúvidas sobre “com quem ele vai pra cama”. 

GRIFE 
Começou, por parte de parlamentares, um dos maiores golpes “de 
beiçaços” contra o povo brasileiro, o que eles mesmos aprovaram, 
aprovam e aplicam: Chamam de “Emendas Parlamentares” – É 
também uma das maiores farras com o dinheiro público. 

FOLHETINS 
O comunismo, ao ser parcialmente 
espantado – (parcialmente 
repete-se) – da União Soviética, 
demolindo-a, passou a procurar 
nova subestação para substituir 
aquela base e, objetivando fundar 
a União das Repúblicas Socialistas 
da América, anda encontrando 
no Brasil uma ampla área para 
começar a construção da referida 
indecência. Mais um traiçoeiro 
e escatófago degrau que há 
muito já opera na Venezuela. 

Lula anunciou: Janja vai fazer o 
que quiser; mulher do presidente 
Lula não nasceu para ser dona 
de casa. (E pelo visto até hoje: 
Nem pra ser primeira dama)

“Por fazer o que bem entende”, 
segundo seu marido, a criatura 
levou assessores a Paris pagando, 
com dinheiro do povo brasileiro, 
dezoito mil reais de diária, sendo 
que quatro deles se “espicharam” 
por lá de 26 a 30 de março. 
Foram eles o Claudio Adão, o 
Edson, a Júlia e a Taymara. Ela 
poderia, pelo menos tentar ser 
discreta, mas qual, colocou vídeos 
nas redes sociais, dançando 
pelos caminhos por onde anda, 
rindo à vontade, assim como 
“debochando” daqueles  que 
pagam essas suas contas... Nós.  

Há quem garanta, com convicção, 
que Janja será a candidata de Lula 
à presidência, pois a “esquerda 

vota em quem ele mandar” – 
segundo Ele mesmo – e será essa 
sua mulher uma segunda Dilma.
Como diria o saudoso e engraçado 
Ibraim Sued: “Sorry, periferia”. 

Índices de câncer em Cascavel em 
níveis nunca vistos. O que está 
acontecendo? Detergentes na 
louça? Óleos viciados nas frituras? 
Hormônios excessivos nas carnes? 
Corpos à exaustão em academias?   

Depois de Otacílio Mion, até 
Salazar Barreiros, tivemos a 
prática do envio à imprensa 
dos borderôs de gastos de cada 
secretaria da Prefeitura de 
Cascavel. Com Paranhos, essa 
prática foi abolida. Indícios de que 
deixou de ser interessante para 
o Prefeito esse monitoramento 
de parte da sociedade. Por que, 
hein? Não se sabe se o novo 
Prefeito Renato Silva, em louvor 
da transparência, irá restaurar 
esse monitoramento, passando a 
jogar às claras. Poderia começar 
revelando de qual secretaria 
foram confiscados os 43 milhões 
do povo de Cascavel, usados para 
a compra dos ônibus elétricos 
e entregues – numa operação 
inusitada – para as empresas 
“particulares” de transporte 
encherem seus cofres. E também 
de onde sairão os recursos, mais 
de um milhão, para pagamento 
dos pneus – que já gastaram – 
que também o povo irá pagar 
dentro do esquema “Paranhos”.   
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Caiado pré-candidato
O governador de Goiás, Ronaldo Caiado (União Brasil), 

lançou sua pré-candidatura à Presidência da República na 
sexta-feira (4). Durante o evento, Caiado criticou a gestão 
do presidente Lula (PT) e apostou num discurso focado na 
melhora da segurança no país. O evento foi realizado em 

Salvador, Bahia. 

Novas regras
A administração municipal de Cascavel implantou novas 

regras para o funcionamento do Paço Municipal, alterando 
a dinâmica de acesso no prédio. Entre as mudanças 

implementadas, segundo servidores, não há mais local 
destinado ao estacionamento de patinetes elétricos. Outra 

alteração envolve os entregadores de serviços de deli-
very. A partir de agora, eles não podem mais subir até as 
secretarias para realizar entregas. Também está vedado 

aos seguranças do prédio o recebimento de encomendas, 
sendo de responsabilidade exclusiva do destinatário a 

retirada dos itens.

Moro e Caiado
O senador Sergio Moro 
(União Brasil) também 
esteve no lançamento e 
entrou firme na pré-can-
didatura presidencial de 
Caiado. O governador 
goiano optou por não espe-
rar por qualquer decisão 
de Bolsonaro, e Moro, que 
se aliou ao ex-presidente 
na campanha presidencial 
de 2022, decidiu seguir o 
mesmo caminho.

Municípios
A Frente Parlamentar das 
Associações e Consórcios 
de Municípios da Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
e a Confederação Nacional 
dos Municípios anunciaram 
a realização da segunda 
edição do Encontro de 
Municípios Paranaenses, 
que será realizada nos dias 
29 e 30 de abril. O evento 
vai reunir prefeitos, gesto-
res, servidores e líderes 
municipais.

Novas empresas
O Paraná registrou 
aumento de 32,55% na 
abertura de novas empre-
sas no primeiro trimestre 
de 2025, em comparação 
ao mesmo período de 
2024. O aumento refere-
-se ao saldo acumulado, 
calculado a partir da 
diferença entre o número 
de aberturas e de baixas 
de empresas. De janeiro a 
março deste ano o saldo 
acumulado foi de 46.032 
empresas, enquanto que 
até março de 2024 houve 
34.728 novos negócios.

Progressão 
servidores
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior autorizou 

ontem (4) novas promoções 
e progressões de carreiras 
para 51.267 servidores 
estaduais de diversos qua-
dros do Poder Executivo. O 
impacto financeiro estimado 
é de R$ 276,3 milhões 
ao ano. A concessão de 
promoções e progressões 
será para os servidores 
que cumprem os requisitos 
no exercício de 2025 e de 
anos anteriores.

Migrantes e 
refugiados
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), criou 
nesta semana a Superin-
tendência-Geral de Gover-
nança Migratória, vinculada 
à Secretaria de Estado da 
Justiça e Cidadania e desti-
nada a cuidar de migrantes, 
refugiados e apátridas, 
promovendo a integração 
deles à comunidade para-
naense. Um dos objetivos 
da superintendência é a 
de promover a prestação 
de atenção humanitária às 
pessoas que se encontram 
nessa situação.

Viralizou
O pronunciamento do verea-
dor cascavelense Mauri 
Schaffer (PSD), durante 
uma audiência pública 
sobre a situação dos mora-
dores de rua do município, 
ganhou grande repercus-
são na internet. Durante 
o debate, Schaffer relatou 
uma conversa com um 
morador de rua que teria 
afirmado ter se tornado 
mendigo após ser traído 
pela esposa. Na sequência, 
o vereador soltou a frase 
que rapidamente se espa-
lhou nas redes sociais: “Se 
cada um que levar chifre 
morar na rua, vai faltar rua 
em Cascavel.”

Curitiba - O governador do 
Paraná, Ratinho Junior rece-
beu o ex-presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, no Palá-
cio Iguaçu, sexta-feira (4), em 
Curitiba. Durante o encontro, 
seguido de um almoço na sede 
do Executivo Estadual, Ratinho 
Junior mostrou a Bolsonaro um 
panorama das obras e inves-
timentos em andamento no 
Paraná, falou sobre as iniciati-
vas da rede estadual de edu-
cação e na segurança pública, 
com aquisição de equipamen-
tos mais modernos para atua-
ção nas fronteiras, e apresen-
tou um panorama das ações 
executadas em parceria com o 
Governo Federal durante a Ges-
tão Bolsonaro.

Entre as obras destacadas 
por Ratinho Junior estão a 
construção da Ponte da Inte-
gração Brasil-Paraguai, em 
Foz do Iguaçu, já concluída; a 
nova Perimetral Leste de Foz 

do Iguaçu, que está em obras 
avançadas e que ligará a nova 
ponte à BR-277; e a pavimen-
tação da Estrada da Boiadeira, 
entre Icaraíma e Umuarama, no 
Noroeste, com novo ramal de 
ligação na região. O governador 
também apresentou um pano-
rama dos colégios cívico-milita-
res e diversos outros temas tra-
balhados e iniciados na gestão 
do ex-presidente.

“CARDÁPIO”
Além da visita de cortesia, o 

encontro de Bolsonaro e Rati-
nho Jr também teve “2026” no 
cardápio do almoço. Apesar de 
seguirem para Londrina sem 
falar com a imprensa da Capital 
após almoço, Bolsonaro e Rati-
nho Jr “degustaram” a disputa 
eleitoral do próximo ano. Logo 
ao desembarcar no Aeroporto 
Afonso Pena, Bolsonaro disse 
que gosta muito do governador 
e lembrou que “tivemos um 

bom relacionamento no pas-
sado [durante seu governo]”. 

Apesar de afirmar que a 
disputa de 2026 não estava na 
pauta do encontro, o deputado 
federal do PL, Filipe Barros, que 
articulou o encontro, disse à 
Folha de São Paulo que se tra-
balha para consolidar aliança 
entre os grupos de Ratinho e 
Bolsonaro no Paraná, incluindo 
o apoio ao candidato do gover-
nador à sua sucessão. 

“Naturalmente estaremos 
dentro do projeto do governador 
[na eleição ao governo do Paraná 
em 2026]. Bolsonaro tem uma 
excelente relação com o [apre-
sentador de televisão] Ratinho 
pai e o Ratinho governador”, 
disse Barros que manteve a polí-
tica da boa vizinhança afirmando 
que a pré-candidatura presiden-
cial de Ratinho Junior é “natural 
e faz parte da política”, mas que, 
dentro do PL, “nosso candidato 
chama-se Jair Bolsonaro”.

Ratinho Jr recepciona 
Bolsonaro no Iguaçu

para almoço e “diálogo”

Céu Azul: Pais discutem obrigatoriedade 
da vacina contra Covid-19 em crianças

Céu Azul - A obrigatoriedade 
da vacina contra a Covid-19 em 
crianças tem sido alvo de dis-
cussão entre pais, autoridades 
e juristas em todo o Brasil. O 
debate ganhou força com uma 
decisão judicial do STJ (Superior 
Tribunal de Justiça) que impõe 
multas a responsáveis que recu-
sam a imunização de seus filhos 
e com a mobilização de grupos 
contrários à medida.

Em Céu Azul, um grupo de 
pais têm se organizado para 
contestar a obrigatoriedade da 
vacina em crianças, defendendo 
a liberdade para vacinação e o 
direito de decidir sobre a imuni-
zação de seus filhos. Por conta 
disso, uma reunião pública foi 
realizada na noite de ontem 
(4) para discutir o tema, com a 
participação de médicos que 
questionam a segurança do 
imunizante.

Francieli Kitaiski, uma das 
representantes do grupo, argu-
mentou que a vacina foi intro-
duzida de forma precipitada e 
que pais estão sendo coagidos 
a vacinar seus filhos. “Desde 
quando existe uma pressão 
desse tamanho sobre os pais? 
Por que essa obrigatoriedade, 
sendo que crianças não fazem 

parte do grupo de risco?” 
questiona.

AMEAÇAS E MULTAS
Além disso, o grupo alega 

que está sofrendo pressões do 
Ministério Público e de conse-
lhos tutelares. Segundo Kitaiski, 
há ameaças de multas e até da 
retirada da guarda dos filhos de 
pais que se recusam a vacinar. 
“Já fomos chamados pelo pro-
motor e recebemos o aviso de 
que, se não vacinarmos, pode-
remos ser penalizados”, relatou.

Quem também participou do 
evento foi o suplente de depu-
tado estadual de São Paulo, 
John Kage, que atuou como 
mediador do debate. 

REPERCUSSÃO
Durante o decorrer dessa 

semana, a polêmica também 
repercutiu no meio político. 
O deputado estadual Márcio 
Pacheco criticou a obrigatorie-
dade da vacina e questionou a 
motivação das medidas. “Se o 
Brasil é o único país que continua 
obrigando a vacinação infantil 
contra a Covid-19, significa que 
o mundo inteiro está errado e só 
nós estamos certos?”, argumen-
tou. O parlamentar também 

acusou o governo federal de uti-
lizar a vacinação como um instru-
mento ideológico para interferir 
na autoridade parental.

DECISÃO STJ
A discussão ganhou novos 

contornos após uma decisão 
do STJ (Superior Tribunal de 
Justiça), proferida na última 
semana, que reforça a obrigato-
riedade da vacina infantil contra 
a Covid-19. O tribunal determi-
nou que pais que se recusam a 
vacinar seus filhos estão sujei-
tos a multas previstas no ECA 
(Estatuto da Criança e do Ado-
lescente). Em um dos casos jul-
gados, uma família foi multada 
em três salários mínimos por 
descumprir a exigência da imu-
nização infantil.

A ministra Nancy Andrighi 
ressaltou em seu voto que a 
obrigatoriedade da vacina é 
amparada por decisão do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
que determinou que a imuni-
zação pode ser exigida pelo 
poder público quando houver 
consenso científico. A Anvisa e 
organizações internacionais de 
saúde, como o CDC (Centro de 
Controle de Doenças), atestam 
a segurança e eficácia da vacina.
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O levantamento destaca tam-
bém que o combate à pirataria 
de sementes pode contribuir 
para o aumento de investimen-
tos em variedades de sementes 
e avanço tecnológico em R$ 900 
milhões nos próximos 10 anos, 
além de promover o lançamento 
de novos materiais mais produti-
vos, resistentes e que necessitam 
de menos defensivos químicos.

“O potencial de receita per-
dido pelo setor chega a R$ 10 
bilhões ao ano. Esse valor está 

dividido entre a indústria de 
sementes, que deixa de faturar, 
os produtores e a agroindústria, 
que perdem competitividade, e o 
governo, que perde arrecadação. 
Além disso, empregos deixam de 
ser criados e investimentos em 
pesquisa e desenvolvimento são 
desestimulados. É um ciclo que 
compromete a o ecossistema 
de inovação no campo”, refor-
çou Catharina Pires, diretora de 
Biotecnologia e Germoplasma 
da CLB. 

No Rio Grande do Sul, a ter-
ceira maior cadeia agrícola do 
país, a pirataria de sementes de 
soja é quase três vezes maior que 
a média nacional. No estado, a 
prática resulta em perdas anuais 
de R$ 1,1 bi.

Conforme o levantamento, 
cada ponto percentual de 
semente certificada adquirida 
pelo agricultor resulta em quase 
100 mil sacas comercializadas a 
mais, um faturamento adicional 
de R$ 40 milhões.  

Cascavel – A pirataria de semen-
tes é uma prática antiga e res-
ponsável por provocar prejuízos 
bilionários para o Brasil. Recente 
estudo divulgado em entrevista 
coletiva concedida pela CropLife 
Brasil, com participação online 
da equipe de reportagem do 
Jornal O Paraná, mostra que 
essas sementes ilegais ocupam 
11% da área plantada no Brasil, 
o equivalente ao plantio da soja 
no Mato Grosso do Sul. As perdas 
somam R$ 10 bilhões ao ano a 
produtores, indústria de semen-
tes, setor de processamento de 
grãos e exportações. O estudo 
leva a assinatura da Céleres 
Consultoria.

A projeção do aumento de 
receita com o fim da pirataria 
de sementes de soja prevê R$ 
2,5 bilhões para os agricultores, 
R$ 4 bilhões ao setor de produ-
ção de sementes, R$ 1,2 bilhão 
para a agroindústria de farelo e 
óleo de soja e R$ 1,5 bilhão nas 
exportações do agro.

Além do impacto econômico 
para os produtores, a prática 
ilegal também promove prejuí-
zos para governo e sociedade. O 
estudo estima que cerca de R$ 
1 bilhão vai deixar de ser arre-
cadado em impostos nos próxi-
mos 10 anos com a pirataria de 
sementes.

O presidente da CLB, 
Eduardo Leão, destacou o papel 
das sementes frente aos desafios 
do setor produtivo. “O primeiro é 
a segurança alimentar, diante do 
ritmo acelerado de crescimento 
populacional, será exigido do 
planeta um aumento substancial 
na oferta de alimentos e ener-
gias renováveis — e isso passa 
diretamente pela agricultura. O 
segundo é o desafio climático: 
produzir mais com menos. Nesse 
contexto, a semente é uma das 
tecnologias mais relevantes.”

Leão reforçou, ainda, que 
o combate às práticas ilegais é 
fundamental para a garantia de 

Sementes piratas ocupam 
11% das plantações do Brasil

produtividade das lavouras no 
país. “A pirataria de sementes 
ameaça não apenas a produti-
vidade no campo, mas também 
o avanço tecnológico da agri-
cultura brasileira. Ao deixar de 
investir em sementes certifica-
das, o País perde em competiti-
vidade, sustentabilidade e arre-
cadação. É uma prática onde 
todos perdem, do agricultor às 
exportações no agro”.

EXPANSÃO DA ÁREA 
De acordo com o levanta-

mento, nos últimos 20 anos, a 
produção brasileira de soja cres-
ceu quase duas vezes mais que a 
expansão de área semeada. Isso 
significa que o plantio teve um 
crescimento médio de 3,5% ao 
ano, enquanto a produção um 
aumento anual médio de 6%. 
Essa diferença, segundo a pes-
quisa, é resultado de constante 
investimento em tecnologia e 
representa um ganho de pro-
dutividade de 35% no mesmo 
período.

Conforme a análise, a pro-
dutividade média no Brasil foi 
de 59 sacas por hectare na safra 
2023/2024 e a utilização de 

sementes piratas resultou em 
uma perda média de 17% de 
produtividade ou quatro sacas 
por hectare.

A pesquisa conclui ainda 
que as sementes piratas podem 
reduzir a qualidade do cultivo e 
dos grãos. O resultado é uma 
maior incidência de pragas, 
plantas daninhas e doenças 
nas lavouras, com um poten-
cial vetor para a propagação de 
espécies invasoras, nocivas para 
o meio ambiente e proibidas  
por lei.

DIVERSOS PREJUÍZOS
Anderson Galvão, CEO da 

Céleres, explicou o papel estraté-
gico da semente certificada para 
a cadeia agrícola e detalhou as 
diferenças para a semente não 
certificada. “Quando falamos 
em sementes não certificadas, 
isso inclui tanto a semente salva 
(legal), quanto a pirata, comer-
cializada sem respaldo legal ou 
tecnológico. Hoje, 33% da soja 
plantada no Brasil utiliza semen-
tes não certificadas. Dessas, 11% 
são sementes piratas, que não 
foram regularizadas conforme 
o marco regulatório”, explicou. 

Pirataria movimenta 
R$ 20,8 bi/ano

A CropLife Brasil possui um 
canal de denúncias para receber 
informações sobre produtos ilegais, 
sementes e defensivos agrícolas. 
As denúncias, que podem ser anô-
nimas, são endereçadas pela asso-
ciação e encaminhadas para as auto-
ridades públicas. De acordo com 
dados do Fórum Nacional contra a 
Pirataria e a Ilegalidade (FNCP), os 
insumos agrícolas ilegais movimen-
tam mais de R$ 20,8 bilhões ao ano 
no Brasil.

A associação também lidera 
uma coalizão de empresas do setor 
sementeiro, além de entidades como 
a Associação Brasileira de Semen-
tes e Mudas (ABRASEM), a Asso-
ciação Brasileira dos Produtores de 
Sementes de Soja (ABRASS), entre 
outras, para fortalecer o combate a 
essa prática ilegal. 

Além disso, desenvolve ações 
junto ao governo, apoia a fiscaliza-
ção com denúncias ao Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa) e pro-
move treinamentos para órgãos poli-
ciais com o objetivo de capacitar e 
intensificar o combate à ilegalidade 
no campo. A pirataria de sementes 
é um dos focos da campanha de 
Boas Práticas Agrícolas da CropLife 
Brasil, lançada no início de 2025, 
que reforça a importância do uso de 
sementes certificadas para garantir 
produtividade, sustentabilidade e 
segurança para o setor. 

Apreensão de 1,4 mil toneladas
Como resultado dos esforços de combate à pirataria, no fim do ano 

passado, o Tribunal de Justiça de São Paulo determinou a apreensão de 
1,4 mil toneladas de sementes irregulares de soja em Santiago (RS), 
sob a suspeita de destinação ao comércio ilegal, O valor estimado das 
sementes é de quase R$ 20 milhões. Foi a maior apreensão de sementes 
piratas da história.

Além de comprometer todo 
o sistema produtivo, semente 
pirata pode gerar prejuízos 
ambientais de longo prazo. “Daí 
a importância e relevância de 
quantificar esses dados. Nós 
sabemos que existe a prática da 
pirataria, mas não a dimensão 
do problema em termos de per-
das econômicas e fiscais”, com-
plementou Anderson Galvão.  

 BRUNA CAETANO

Combate à pirataria incentiva pesquisa  

COMO IDENTIFICAR PIRATAS E CERTIFICADAS

SEMENTE PIRATA
l Bolsa branca ou big bag reutilizado, sem informações obrigatórias 
nas embalagens;
l Sacaria nova tipo bolsa branca sem identificação do produtor ou 
informações da semente;
l Sacaria reutilizada de semente, ração, adubo, etc;
l Sacaria e big bags com anotações manuais;
l Big bags de semente ou fertilizante reutilizados;
l Transporte de grãos em épocas de pré-plantio;
l Nota de grão comercial acobertando semente pirata;
l Grãos sem impurezas transportados em big bags;
l Semente pirata transportada a granel em caminhão;
l Grãos comerciais padronizados;
l Preço muito abaixo do preço de mercado. 

SEMENTE CERTIFICADA
l Embaladas em sacaria inviolada ou em big bags novos e lacra-
dos nas duas extremidades (etiqueta, rótulo ou carimbo), contendo 
razão social e CNPJ ou nome e CPF, endereço e indicação do nº de 
inscrição no Registro Nacional de Sementes e Mudas (RENASEM) 
impresso na sacaria e a expressão: “semente reembalada”, quando 
for o caso, bem como as informações de qualidade e garantias legais 
da semente ofertada para venda;
l Venda e transporte realizados com a emissão e acompanhamento 
da nota fiscal e do certificado ou termo de conformidade, que asse-
guram a procedência legal do lote comercializado, análise e aten-
dimento ao padrão nacional de sementes estabelecido pelo MAPA. 
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Emendas impositivas complementarão
os valores das cirurgias oftalmológicas
Cascavel – O CMS (Conselho 
Municipal de Saúde) de Cas-
cavel aprovou e publicou em 
Diário Oficial do Município a 
complementação de valores 
para compor os procedimen-
tos do Mutirão de Cirurgias 
Oftalmológicas, com uma fila 
de pacientes que aguardam há 
anos pelo procedimento. Os 
valores foram repassados por 
meio das emendas impositi-
vas dos vereadores da cidade, 
ou seja, elas permitem que os 
legisladores destinem parte 
dos recursos orçamentários 
para atender as necessidades 
específicas da cidade. 

De acordo com o presidente 
do CMS, Elton Munchen, os 
membros que compõe o con-
selho que discute e aprova 
projetos na área da saúde 
acharam importante que os 
valores sejam destinados a 
esta finalidade, com objetivo 
de reduzir a fila de espera dos 
procedimentos, entre eles, 
tratamento de pterígio, reco-
brimento conjuntival e a colo-
cação de lente intraocular, que 
é a maior parte da demanda. 

COMPLEMENTO
A intenção de complemen-

tar o valor é que as clínicas 

que fazem este tipo de proce-
dimento tenham interesse em 
realizar os procedimentos, já 
que a tabela do SUS (Sistema 
Único de Saúde) está defasada 
e a fila passa de 2,5 mil pacien-
tes. Em uma cirurgia simples, 
o SUS paga o montante de R$ 
209,55 e com a complemen-
tação de 50% do valor passa 
para R$ 314,33. Já no caso do 
implante intraocular o reajuste 
é de R$ 385,80, passando de R$ 
771,60 para R$ 1.157,40. 

Ele explicou que a Sesau 
(Secretaria Municipal de 
Saúde) vai receber o montante 
de R$ 2.666,911,50 por meio 
das emendas impositivas, jus-
tamente para poder fazer esse 
complemento. “A Prefeitura 
sugeriu para a gente melho-
rar a tabela do SUS, então foi 
proposto para aumentar 50% 
o valor do procedimento para 
conseguir dar andamento a 
uma demanda represada que 
precisa deste apoio”, salientou. 

A intenção da complemen-
tação é que os prestadores 
se interessem em participar 
do chamamento público que 
está sendo elaborado pelo 
Município e que deve ser lan-
çado em breve. A informação 
foi confirmada pelo secretário 

municipal de Saúde, Ali Haidar, 
que disse que nos próximos 
dias o chamamento será lan-
çado, para iniciar os procedi-
mentos o quanto antes. 

NOVAS EMENDAS 
O Projeto de Lei nº 23/2025, 

que inclui na Lei Orçamentá-
ria Anual de 2025 e as emen-
das impositivas dos vereado-
res que já estão aptas a serem 
executadas, já foi encami-
nhado ainda no fim de março 
para a Câmara Municipal de 
Vereadores. 

Após um estudo técnico 
feito pela Seplag, o Poder Exe-
cutivo selecionou todas as 
emendas parlamentares que 
já podem ser acrescentadas 
à lei orçamentária aprovada 
no final de 2024. Assim que o 
PLO 23/2025 for aprovado em 
Plenário, as emendas passam 
a fazer parte do orçamento e 
suas ações já podem ser exe-
cutadas pela Prefeitura. Rafael 
Lenon Ximim, diretor legisla-
tivo da Câmara, explicou que o 
projeto foi lido nesta semana e, 
após passar pelas comissões, 
será pautado para votação o 
quanto antes.

Na mesma ocasião, o 
secretário municipal  de 

Tratamento de pterígio, 
recobrimento conjuntival e a 
colocação de lente intraocular 
estão entre os procedimentos

Brasília – A Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
proibiu a comercialização, a dis-
tribuição, a fabricação, a propa-
ganda e o uso de suplementos 
alimentares contendo ora-pro-
-nóbis. A resolução, publicada 
no Diário Oficial da União, deter-
mina ainda o recolhimento dos 
produtos.

Em nota, a Anvisa informou 
que a decisão foi adotada por-
que a planta, de nome científico 
Pereskia aculeata, não é auto-
rizada como constituinte para 
suplementos alimentares.

“Para um ingrediente especí-
fico ser autorizado como suple-
mento alimentar, é necessário 
que ele passe por uma avaliação 
de segurança e eficácia”, desta-
cou a agência no comunicado.

Isso significa que empresas 
interessadas em comercializar 
o produto devem comprovar, de 
forma científica, que ele é fonte 
de algum nutriente ou substân-
cia de relevância para o corpo 
humano.

“Suplementos alimentares 
não são medicamentos e, por 
isso, não podem alegar efeitos 
terapêuticos como tratamento, 
prevenção ou cura de doenças. 
Os suplementos são destinados 
a pessoas saudáveis. Sua fina-
lidade é fornecer nutrientes, 
substâncias bioativas, enzimas 
ou probióticos em comple-
mento à alimentação.”

A medida, segundo a 
Anvisa, não afeta o consumo 
ou a comercialização da planta 
fresca, que tem tradição de uso 
na alimentação, sobretudo nos 
estados de Goiás e Minas Gerais.

Planejamento e Gestão, Fer-
nando Scalon, protocolou 
também um ofício com algu-
mas emendas que ainda não 
puderam ser incluídas devido 
a questões técnicas, para que 
possam ser corrigidas. “Agora 
é só os vereadores fazerem os 
ajustes solicitados pela Prefei-
tura, para que a gente devolva 
e o Executivo possa apresentar 
novo projeto de lei incluindo 
também essas emendas no 
orçamento”, detalhou o dire-
tor Rafael Ximim. 

Sobre a gripe aviária
Especialistas de todo o mundo alertam para o risco de dissemina-

ção de novas variantes do vírus da gripe aviária, como o H5N1, H5N8 
e H7N9, que ganharam destaque por seu alto potencial de letalidade 
e capacidade de mutação. Desde 2021, esses vírus causaram a morte 
de 300 milhões de aves e impactaram 315 espécies silvestres em 79 
países, segundo dados globais.

Em humanos, embora ainda sejam raros, os casos chamam a atenção 
pela gravidade: entre 2003 e 2024, houve 954 infectados em 24 países, 
com 464 mortes — uma taxa de letalidade de 48,6%, significativamente 
mais alta que a registrada durante a pandemia de covid-19, de menos 
de 1%.

Brasília – Desenvolvida pelo 
Instituto Butantan, a primeira 
vacina brasileira contra a gripe 
aviária em humanos entrará 
na fase de testes clínicos após 
autorização da Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária). Pernambuco, Minas 
Gerais e São Paulo participarão 
do estudo, que recrutará 700 
voluntários divididos entre 
dois grupos etários, o primeiro 
de 18 a 59 anos e o segundo de 
60 anos ou mais. A iniciativa 
avaliará segurança e eficácia 
imunológica da nova vacina.

Os participantes receberão 
duas doses da vacina ou do 
placebo, com intervalo de 21 
dias entre as aplicações. Ape-
nas um em cada sete volun-
tários receberá o placebo. 
Durante os sete meses seguin-
tes, os participantes serão 
acompanhados com visitas e 
exames para avaliar a segu-
rança e a eficácia imunoló-
gica do imunizante. O Estudo 

Clínico será conduzido no 
Plátano Centro de Pesquisas 
Clínicas.

Os testes incluirão ainda 
uma triagem inicial com exa-
mes bioquímicos, hematoló-
gicos e sorológicos que serão 
realizados no Real Hospital 
Português, e análise de imu-
nidade celular da vacina, que 
será conduzida na Fiocruz Per-
nambuco. “A vacina em teste 

se apresenta como uma pos-
sível ferramenta para a cria-
ção de anticorpos eficazes 
contra a gripe aviária, funcio-
nando como um pilar preven-
tivo para evitar uma nova crise 
pandêmica”, explica Dhalia. O 
pesquisador destaca ainda a 
importante contribuição dos 
voluntários no desenvolvi-
mento de um imunizante com 
potencial de salvar vidas no 
futuro.

Vacina contra gripe aviária em humanos aguarda testes
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

Marido e esposa amam um ao outro no amor ao filho
Na relação de casal se fundem duas relações dis-

tintas: A relação conjugal entre homem e mulher e a 
relação parental entre pais e filhos. A relação funda-
mental é a primeira; isto é, a relação entre homem e 
mulher. Somente porque existe a relação entre homem 
e mulher que a relação pais filhos se torna possível: Um 
filho pode vir ao mundo depois que houver uma rela-
ção entre um homem e uma mulher. Assim, a relação 
conjugal é o fundamento da relação de paternidade/
maternidade.

A partir do momento em que o casal dá prioridade 
à relação conjugal sobre a relação parental o filho pas-
sará a se sentir bem. Quando o casal consome todo 
seu tempo disponível ao filho e esquece de cultivar a 
relação entre eles, isso chega ao filho como um peso. 
O filho sente essa exclusividade da atenção dos pais 

como uma dívida. Esse sentimento de divida é mani-
festado pelo filho na forma de insatisfação, irritação 
e cobrança.

Quando o casal se esquece de olhar para a própria 
relação por causa do filho, em geral é porque algo não 
vai bem entre eles. Procuram no filho algo que per-
tence à relação conjugal. Isso cria confusão no filho.

Quando a relação de casal dos pais vai bem, 
quando os pais extraem o máximo da relação entre 
eles em todos os sentidos (da sexualidade à convivên-
cia harmoniosa), os filhos ficam felizes. Tudo o que um 
filho quer e precisa é de pais felizes em sua relação 
conjugal. O melhor para o filho é quando os pais se 
amam no filho de tal modo que a relação com o filho 
é simplesmente uma continuação da relação conjugal. 

Às vezes fica difícil para um cônjuge honrar o 

outro através do filho. Isso acontece especialmente 
quando os pais estão separados. Quando o casal se 
separa os pais permanecem juntos. É bem comum 
acontecer de o pai não gostar da maneira como a 
mãe se relaciona com os filhos e vice-versa, de a 
mãe não gostar da maneira como pai se relaciona 
com os filhos. Na origem dessas dificuldades está, 
em geral, o fato de o marido se considerar um pai 
melhor do que a mãe, ou a mãe se considerarem 
uma mãe melhor do que o pai. 

Quando os pais disputam entre si cada um achando 
que é melhor para os filhos do que o outro, quem paga 
o preço são os filhos. Os filhos amam os pais por igual 
e quando os pais disputam entre si eles sentem isso 
como se estivessem obrigados a escolher entre um ou 
outro. Isso produz consequências graves no filho.

Cascavel – Após determina-
ção do prefeito Renato Silva, a 
Prefeitura de Cascavel publi-
cou a convocação de 28 guar-
das municipais para reforçar a 
segurança pública no Municí-
pio. Os agentes públicos atua-
rão na proteção à comunidade 
e ao combate à criminalidade. 
A convocação é referente aos 
candidatos aprovados no con-
curso nº 223/2024. O edital 
de convocação nº 083/2025 
foi publicado na edição desta 

sexta-feira (4) do Diário Oficial. 
O próximo passo agora é a 

entrega da FIC (Ficha de Infor-
mações Confidenciais) junto 
com as certidões nos dias 12 e 
13 de maio, na Sala de Treina-
mento da Prefeitura de Casca-
vel. Além disso, os candidatos 
deverão entregar o laudo do 
exame psicotécnico para porte 
de arma e os exames médicos, 
laboratoriais e toxicológico 
nos dias 12 e 13 de maio, na 
Divisão de Saúde e Segurança 

no Trabalho da Prefeitura de 
Cascavel. A avaliação psicoló-
gica, por sua vez, será no dia 
13 de maio, na Ceavel, às 14h. 
É imprescindível que os can-
didatos não se atrasem e que 
levem um documento original 
com foto para o teste. 

Os futuros servidores passa-
rão ainda por entrega de docu-
mentação e o curso de formação 
profissional, este último que 
é um treinamento destinado 
exclusivamente aos GMs. 

Brasília – O ministro Gilmar 
Mendes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), rejeitou na quin-
ta-feira (3) duas reclamações da 
Associação Nacional dos Peri-
tos Médicos Federais (ANMP) e 
solicitou que a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) ava-
lie a instauração de inquérito 
policial para apurar indícios de 
crimes relacionados a abuso de 
direito de greve.

Cerca de 10% dos médicos 
peritos do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) estão em 
greve parcial desde agosto de 
2024. Eles cobram do governo 
federal medidas para reestru-
turação da carreira e avaliação 
de desempenho dos servidores.

“Ao analisar os casos, o 
ministro considerou que a 
União agiu corretamente ao 
bloquear a agenda dos peri-
tos diante de diversos proce-
dimentos adotados pelo movi-
mento grevista, considerados 

contrários ao princípio da regu-
laridade na prestação de servi-
ços essenciais à população”, 
informou o Supremo.

Entre esses procedimen-
tos, segundo a nota, estavam a 
ausência de aviso prévio sobre 
a rotina de trabalho, com a 
substituição da análise docu-
mental — que poderia resultar 
na concessão automática de 
benefícios — por perícias pre-
senciais futuras, sem justifica-
tiva, e faltas em dias aleatórios, 
também sem aviso prévio.

PREJUÍZO PARA SEGURADOS
Na decisão, Gilmar Mendes 

lembrou que a Lei 7.783/89, que 
regulamenta o direito de greve, 
impõe às entidades sindicais 
e aos trabalhadores de servi-
ços essenciais a obrigação de 
comunicar paralisações com, 
no mínimo, 72 horas de ante-
cedência ao empregador e aos 
usuários.

Prefeitura convoca guardas municipais para 
reforçar segurança pública em Cascavel

Escola de Trânsito do DER/PR em 
Cascavel é reinaugurada após reforma
Cascavel – A Escola Prática 
Educativa de Trânsito (EPET) do 
Departamento de Estradas de 
Rodagem do Paraná (DER/PR) 
em Cascavel, na região Oeste, 
realizou na quinta-feira (3) um 
evento de reinauguração de sua 
sede, após ampla reforma.

A Mini Malha Viária onde 
são realizadas atividades prá-
ticas passou por revitalização 
com adequação das rampas 
de acessibilidade, inclusão 
de pisos podo-tátil e reforço 
da sinalização. Já a escola 
teve reformas de sala de aula, 
recepção, sala de apoio peda-
gógico, gerência, almoxarifado, 
cozinha, refeitório, banheiros, 
inclusive com construção de 
banheiro adaptado, além de 
nova pintura da estrutura.

A EPET é voltada para a pro-
moção da educação para o trân-
sito, atuando principalmente 

com o ensino fundamental das 
redes pública e privada de Cas-
cavel e municípios vizinhos, 
com o curso “Aprendendo e... 
Vivendo”, destinado a estudan-
tes do 5º ano, na faixa etária de 
9-10 anos, com aulas teóricas e 

36 anos de atuação
Este ano a EPET Cascavel completará 36 anos de atividades – foi 

fundada em 7 de agosto de 1989. Ela já atendeu 225.274 estudantes 
de 5º ano e 105.116 pessoas com os demais projetos, em um total de 
330.390 atendimentos. O DER/PR conta com EPETs também em Curitiba, 
Maringá, Ponta Grossa e Londrina.

atividades práticas.
Ela também desenvolve pro-

jetos voltados à educação infan-
til, reservas indígenas, jovem no 
trânsito, terceira idade, pessoas 
com mobilidade reduzida e a 
capacitação de professores.

A
E

N

SECOM

STF pede que PGR apure abuso 
em greve de peritos do INSS
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Rompa seus velhos odres

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Marcos 2:18-22 nos coloca diante de uma cena incô-
moda para a liderança tradicional. Os discípulos de João 
e dos fariseus jejuavam, mas os de Jesus não. A per-
gunta que surge é direta: “Por que os teus discípulos não 
jejuam?” A resposta de Jesus desmonta todo o sistema: 
“Ninguém põe vinho novo em odres velhos.” Ou seja, não 
dá para sustentar o novo com estruturas antigas.

O líder que deseja permanecer relevante precisa 
entender que não basta apenas querer inovação; é 
necessário abrir mão dos velhos odres — das crenças 
ultrapassadas, das práticas rígidas e dos modelos que 
já não entregam mais transformação. A liderança não 
pode se apegar ao que um dia funcionou se isso hoje 
é um obstáculo ao crescimento. Isso vale tanto para a 
gestão de pessoas quanto para a gestão de si mesmo.

A Bioliderança® nasce exatamente para isso: rom-
per os odres velhos. Ela traz à tona os conflitos ocultos 
— biológicos, emocionais e sistêmicos — que travam 

a performance dos líderes. Um líder que se mantém 
preso a antigos padrões de comportamento, que se 
recusa a amadurecer, que ignora os sinais de estag-
nação dentro de sua equipe, não lidera; apenas ocupa 
um cargo.

Minha missão é clara: melhorar a performance do 
indivíduo e dos grupos, trazendo a vida adulta, forta-
lecendo corpo, intelecto e espírito, para produzir ações 
concretas e resolutas na cura e resiliência. Isso só é pos-
sível quando há coragem para romper. Coragem para 
reprogramar. Coragem para abandonar a ilusão de con-
trole e abraçar o propósito.

Cristo não veio apenas ensinar novas verdades, Ele 
veio inaugurar uma nova realidade. O líder também é 
chamado a isso: não apenas a replicar o que já existe, 
mas a abrir espaço para algo radicalmente novo. Mas 
atenção: o novo exige estruturas novas. O líder que insiste 
em colocar vinho novo no odre velho da mentalidade 

frágil, da comunicação truncada, da ausência de matu-
ridade, verá tudo se perder.

Os fundamentos da Bioliderança® são a base para 
essa transição: Cristocracia, Coaching, Filosofia, Gestão 
de Pessoas, Liderança Sistêmica, PNL, CNV, Reprogra-
mação Biológica® e Nova Medicina Germânica. Cada 
um desses elementos ajuda o líder a reestruturar seu 
“odre interior” — suas decisões, percepções, convicções 
e comportamentos.

Chegou o tempo de abandonar o rótulo de líder e se 
tornar liderança de fato. Chegou o tempo de trocar o 
vinho velho da aparência pelo vinho novo da essência. 
Está disposto?

Siga @jggazola e @cristocracia_oficial para mergu-
lhar nos códigos que transformam líderes em referências 
vivas de autoridade e amor.

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria #cou-
nseling #julianogazola

 Serviço – EletroDay
Onde: Show Rural – Cascavel 
Quando: 8 de abril, às 8h30
Inscrições gratuitas:  https://
con t eudo .e l e t rono r. com/
eletroday-cascavel-2025

Mapa inédito indica áreas com 
potencial para titânio no Paraná
Brasília – O Mapa do Poten-
cial de Titânio Hospedado em 
Regolitos no Grupo Serra Geral 
no Estado do Paraná, elaborado 
pelo Serviço Geológico do Bra-
sil (SGB), alinha-se a pesquisas 
internacionais conduzidas em 
países como Austrália e China, 
onde depósitos similares já são 
explorados. O regolito é o mate-
rial intemperizado que recobre 
as rochas e pode acumular ele-
mentos de interesse econômico, 
como o titânio, possibilitando 
uma extração potencialmente 
mais acessível do que em depó-
sitos convencionais. 

A pesquisa foi motivada pela 
descoberta do depósito de titânio 
de Minga Porã, no Paraguai, onde 
foi reportada uma importante 
mineralização no regolito desen-
volvido sobre os basaltos do 
Grupo Alto Paraná (equivalente 
ao Grupo Serra Geral no Brasil).

Esse estudo é pioneiro na 
identificação sistemática de 
áreas com potencial para titâ-
nio em regolito no Grupo Serra 
Geral, combinando dados geo-
lógicos, geoquímicos, geofísi-
cos e de sensoriamento remoto. 
Além de facilitar a descoberta 
de novos depósitos, a pesquisa 
minimiza riscos e custos na 
exploração mineral, tornando o 
setor mais atrativo para inves-
timentos e para o desenvolvi-
mento sustentável.

O objetivo do estudo é for-
necer uma base científica para 
a prospecção de titânio no 

Curiosidades
O regolito pode concentrar minerais de titânio ao longo de milhões de 

anos devido à dissolução seletiva de componentes da rocha. Além disso, 
a integração de técnicas de sensoriamento remoto, geofísica, geoquímica 
e cartografia geológica tem se mostrado uma abordagem eficaz para iden-
tificar áreas ricas em titânio sem a necessidade de grandes campanhas 
de campo. Outro aspecto interessante é que os regolitos também podem 
hospedar outros minerais estratégicos, como elementos terras-raras (ETR), 
níquel, cobalto e ferro, ampliando seu potencial econômico.

Paraná, apoiando levantamen-
tos geológicos e minerários. Os 
resultados destacam áreas pro-
missoras – algumas com poten-
cial econômico – e confirmam 
que processos de intemperismo 
e enriquecimento secundário 
podem formar depósitos viáveis.

Além de otimizar a busca por 
titânio, o mapa auxilia no plane-
jamento territorial e ambiental. 

O titânio é estratégico para as 
indústrias aeroespacial, médica 
e de pigmentos, sendo conside-
rado um mineral estratégico 
para o Brasil pelo Ministério de 
Minas e Energia (MME).

Atualmente, o país extrai titâ-
nio principalmente de areias de 
praia, e novas fontes em regolito 
podem diversificar a produção e 
reduzir a dependência externa.

EletroDay em Cascavel terá programação 
imersiva voltada à inovação industrial

Cascavel – Com foco em ino-
vação e tecnologia para o setor 
industrial, o EletroDay chega ao 
município de Cascavel, no dia 
8 de abril. Promovido pela Ele-
tronor, empresa do Grupo Sone-
par referência no Sul do país 
em soluções inteligentes para a 
indústria, o evento oferece uma 
programação completa e gra-
tuita, com palestras, insights 
estratégicos e oportunidades 
para networking.

“O EletroDay é uma oportu-
nidade única para que profis-
sionais da indústria explorem 
novas tecnologias e tendências 
que impulsionam a eficiência 
operacional. A programação 
contará com rodadas de pales-
tras com especialistas que abor-
darão estratégias e cases de 
sucesso para otimizar proces-
sos industriais. Além disso, os 

participantes terão a oportuni-
dade de se conectar com solu-
ções de última geração, explo-
rando novas possibilidades para 
elevar a competitividade dos 
seus negócios”, destaca Carlos 
Varisco, diretor da Eletronor.

Grandes marcas e fornece-
dores estratégicos do mercado, 
como Prysmian, Rockwell Auto-
mation, Philips, Honeywell, 
Mapa Mucambo, Fluke, APC, 
Telit, Phoenix Contact e RBN, 
estarão presentes no evento 
com soluções inovadoras e inte-
gradas que têm como foco ala-
vancar resultados, aumentar a 
eficiência produtiva e impulsio-
nar a transformação digital na 
indústria.

SOBRE A ELETRONOR
A Eletronor é referência 

no mercado de distribuição, 

oferecendo um portfólio que 
abrange automação industrial, 
redes e segurança eletrônica, 
e-commerce, EPIs, materiais 
elétricos, serviços, robótica, ilu-
minação e fabricação de painéis 
elétricos. Parte do Grupo Sone-
par, a empresa se destaca por 
seu compromisso com a quali-
dade e a personalização, ao con-
tar com uma equipe qualificada 
e certificada, sempre focada na 
melhoria contínua e no atendi-
mento às necessidades específi-
cas de seus clientes. Mais infor-
mações em www.eletronor.com.

SOBRE A SONEPAR NO BRASIL
A Sonepar é uma empresa 

familiar líder global na distribui-
ção B2B de materiais elétricos, 
soluções e serviços relaciona-
dos, com 45 mil colaborado-
res no mundo e que atua por 

meio de 100 empresas em 40 
países. Em 2023, o Grupo regis-
trou € 33,3 bilhões em vendas. 
No Brasil, iniciou suas opera-
ções em 2001 e também se tor-
nou líder, resultado de diversas 
aquisições e fusões de empre-
sas no território nacional. Hoje, 
a Sonepar atua no país por meio 
de três companhias: Nortel, líder 
nacional em MRO; Dimensional, 
especialista em material elétrico, 
automação e EPI; e Eletronor, dis-
tribuidora Rockwell Automation 
na região Sul. 
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ÚLTIMAS UNIDADES!

www.dgiconstrutora.com.br
contato@dgiconstrutora.com.br
Fones (45) 3039-5001 
           (45) 99912-8243

R. COSTA E SILVA, 2085
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Curitiba – Em sua segunda reu-
nião de 2025, o Conselho Seto-
rial da Indústria Automotiva 
da Fiep promoveu um amplo 
debate sobre ações de fortale-
cimento da cadeia produtiva do 
setor no Paraná e os potenciais 
impactos da política comercial 
dos Estados Unidos sob o novo 
mandato de Donald Trump. 
O encontro reuniu mais de 40 
representantes da indústria, 
governo, academia e institui-
ções de apoio.

ABERTURA E MACRO AÇÕES
A abertura foi conduzida 

pelo coordenador do Conselho, 
Carlos de Paula, que apresen-
tou um resumo das 11 Macro 
Ações em andamento voltadas 
ao fortalecimento de Micro, 
Pequenas e Médias Empresas 
automotivas. Um dos destaques 
foi a proposta de alteração da 
Lei Estadual nº 21.181/2022, 
que trata do Fundo de Capital 
de Risco, com o objetivo de redi-
recionar parte dos recursos do 
programa Paraná Competitivo 
para investimentos em MPMEs 

fornecedoras do setor. A estima-
tiva é que a medida possa liberar 
até R$ 8,4 milhões por ano em 
apoio a esses empreendimen-
tos. A Secretaria da Indústria e 
Comércio (SEIC) e outras insti-
tuições parceiras seguem envol-
vidas na articulação do novo 
projeto de lei.

ISENÇÃO DE ICMS E IPI
Outro avanço apresentado foi 

a conquista da isenção de ICMS 
para doações de veículos que 
seriam destruídos por montado-
ras às escolas do Senai no Paraná. 
A Fiep também protocolou, em 
Brasília, proposta semelhante 
para isenção de IPI em âmbito 
federal, com relatoria do depu-
tado Luiz Carlos Hauly e expec-
tativa de votação no Congresso.

PLATAFORMA DE FORNECEDORES
Sidarta Ruthes e Márcia Aran-

tes, do Observatório da Fiep, 
apresentaram a nova plata-
forma em desenvolvimento para 
mapear potenciais fornecedores 
do setor automotivo no Paraná, 
com base na Nomenclatura 

Conselho Automotivo da Fiep 
debate impactos do governo Trump

Cenário Sul-Americano
O cenário sul-americano também preocupa. A possível saída da Argen-

tina do Mercosul e do Acordo de Paris, somada à isenção de suas tarifas 
para importação de veículos elétricos, abre caminho para que montadoras 
chinesas se instalem no país vizinho, prejudicando as estratégias brasileiras 
de inovação automotiva. O México, por sua vez, busca flexibilizar acordos 
comerciais com o Brasil, o que pode tornar sua produção — já 18% mais 
competitiva — uma ameaça ainda maior para o setor nacional.

  FIEP PR

Comum do Mercosul (NCM). 
A iniciativa visa identificar 
empresas com capacidade téc-
nica e estrutural para atender 
às demandas de grandes mon-
tadoras, utilizando dados de 
fontes secundárias como regis-
tros de patentes, certificações, 
acesso a linhas de fomento e 
histórico de exportações. O pro-
jeto, em fase final de validação 
de variáveis, deverá resultar em 
uma plataforma online intera-
tiva, com filtros por localização, 
certificações e outros critérios, 
prevista para ser lançada no fim 
de abril. A ação busca ampliar a 
nacionalização da cadeia auto-
motiva, estimular a inovação e 

consolidar o Paraná como um 
polo de referência no setor.

IMPACTOS DO GOVERNO TRUMP
O ponto alto da reunião 

foi a apresentação de Marcos 
de Abreu, gerente da Anfavea, 
sobre os impactos do segundo 
mandato de Donald Trump no 

comércio exterior automotivo. 
Abreu apontou o risco global 
representado pelo retorno ao 
protecionismo americano, com 
a elevação de tarifas sobre aço 
e veículos, especialmente oriun-
dos de México, Canadá e China. 
Ele explicou que, embora o Bra-
sil não seja um grande exporta-
dor direto para os EUA, os efei-
tos indiretos são significativos. 
O redirecionamento de veículos 
excedentes ao mercado brasi-
leiro, por exemplo, pode inten-
sificar a concorrência e compro-
meter a competitividade das 
montadoras nacionais. Tam-
bém foram discutidas as políti-
cas de Trump que desestimulam 
a transição energética e afetam 
a logística global de produção. 
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Curitiba – Mais 100 escolas esta-
duais de todas as regiões do 
Paraná que ofertam educação 
em tempo integral estão rece-
bendo do Governo do Estado, 
ao longo deste mês, 3 mil kits 
de robótica. Com essa entrega, 
chega a 23 mil o número de kits 
distribuídos às unidades para-
naenses desde 2021.

“Com essa nova remessa, 
reforçamos mais uma vez que 
na rede estadual a inovação. 
A programação e a robótica 
estão lado a lado com o con-
teúdo pedagógico”, diz o secre-
tário estadual da Educação, Roni 
Miranda. “É exatamente isso que 
temos buscado nas mais de 2 
mil escolas da rede do Estado. 
É muito bom saber que os alu-
nos que passam mais tempo na 
escola podem desenvolver mais 
e mais habilidades”.

O  i n v e s t i m e n to  n e s s a 
nova leva de kits foi de R$ 1,8 
milhão, com recursos do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), destina-
dos ao programa Escola em 
Tempo Integral, uma parce-
ria do Ministério da Educação 

com a Secretaria da Educação 
do Paraná.

Entre os componentes ele-
trônicos estão adaptadores de 
Wi-Fi, pilhas, baterias, displays, 
fitas de led, minisensores e resis-
tores. Uma série de circuitos ele-
trônicos de comandos e peças 
que são utilizadas durante as 
aulas de Programação, Pensa-
mento Computacional e Robó-
tica, todas inseridas na grade 
curricular das escolas estaduais.

INVESTIMENTOS
Atualmente, mais de 160 mil 

alunos da rede têm acesso a prá-
ticas de robótica. O componente 
de programação chega a cerca 
de 500 mil estudantes de esco-
las estaduais. Os números foram 
alcançados após os investimen-
tos de mais de R$ 30 milhões na 
compra dos kits – 2.577 unida-
des em 2021 e 18.380 no ano 
seguinte.

Foi por meio do aprendi-
zado nas aulas de Robótica que 
um grupo de alunos do Ensino 
Fundamental do Colégio Esta-
dual Vereador José Balan, 
de Umuarama, construiu um 

protótipo de robô autônomo 
para auxílio no combate ao 
Aedes aegypti em sala de aula. 
A iniciativa dos estudantes é um 
exemplo de como a introdução 
da tecnologia no processo de 
ensino e aprendizagem na rede 
estadual de ensino faz a dife-
rença na formação dos jovens, 
estimulando a inovação e o 
empreendedorismo.  

Outro robô, desenvolvido por 
alunos do município de Toledo, 
na região Oeste do Paraná, auxi-
lia na locomoção de pessoas 
com deficiência visual. Partici-
param deste projeto alunos do 
Ensino Médio do Colégio Esta-
dual Cívico Militar Frentino Sack-
ser, sob o olhar atento do pro-
fessor de Robótica Willian Joel 
Monteiro.

A ideia foi justamente cons-
truir um protótipo inicial de 
robô-guia utilizando sensores 
ultrassônicos, que fazem parte 
do kit de robótica para a detec-
ção de barreiras, e um módulo 
player mini fornecendo fee-
dback auditivo para informar o 
usuário sobre a presença e loca-
lização de obstáculos de forma 

Escolas estaduais de educação em 
tempo integral recebem kits de robótica 

 SILVIO TURRA/SEED 

precisa e intuitiva.
“Esse protótipo visa propor-

cionar uma solução acessível e 
complementar às ferramentas 
tradicionais, como bengalas e 
cães-guia, com potencial para 
aprimorar a autonomia e segu-
rança dos deficientes visuais”, 
aponta o docente.

REVOLUÇÃO TECNOLÓGICA
Com a conexão de internet 

por fibra ótica na maior parte 
das escolas paranaenses, 
ampliou-se não apenas o ensino 
da Robótica e Programação, 
mas também o uso dos recur-
sos digitais educacionais, como 
o Redação Paraná, que desen-
volve a escrita nos  gêneros 
textuais e temas atuais; o Leia 
Paraná, de leitura digital com 
mais de 300 mil títulos lidos em 
2024. 

Atualmente, mais de 160 mil alunos da rede têm 
acesso a práticas de robótica
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Cascavel - No dia 11 de abril, 
o Festival da Tilápia promete 
reunir sabor e solidariedade 
em um evento em prol do Hos-
pital do Câncer Uopeccan. Esta 
é uma excelente oportunidade 
para saborear deliciosos pra-
tos à base de peixe, como tilá-
pia frita, moqueca e ainda, 
apoiar uma causa nobre, que 

História e Arte: 
1° Encontro 

de Violeiros e 
Sanfoneiros 

+60 resgata as 
raízes culturais
Cascavel - Com o objetivo de resgatar a história dos vio-
leiros e sanfoneiros de Cascavel, a Secretaria de Cultura, 
por meio do Museu da Imagem e do Som Xico Tebaldi, 
promove o 1° Encontro de Violeiros e Sanfoneiros +60 e 
convidados, para músicos que guardam a identidade e as 
raízes da cultura da cidade, de amadores a profissionais. 

O evento foi pensado para promover a cultura musi-
cal dos violeiros, resgatando e difundindo os saberes, lin-
guagens e expressões musicais do patrimônio imaterial 
de Cascavel. Ele será dividido em etapas, a primeira é o 
cadastro dos solos, duos ou grupos, que já está aberto 
e segue até o dia 10 de abril, no Centro Cultural Gilberto 
Mayer das 9h às 12h e das 13h às 17h. É importante levar 
fotos antigas, reportagens, vídeos ou algo que comprove 
sua participação no cenário cultural de Cascavel. 

Já a segunda fase, após o cadastro, será o Encontro 
de Violeiros e Sanfoneiros, no dia 17 de maio, das 19h às 
22h, com apresentação cultural no palco do Cine Teatro 
Coliseu, no Centro Cultural Gilberto Mayer. No dia 18 de 
maio, ainda, será comemorado o dia do violeiro com 
chimarrão e  apresentação no palco da Feira do Teatro, 
das  10h às 12h.

A Associação Cascavel Rosa, uma 
entidade filantrópica e sem fins 
lucrativos dedicada a projetos 
de combate ao câncer, convida a 
todos para o Bazar Beneficente, 
onde qualidade e solidariedade se 
encontram!

Após as apresentações, os músicos estão 
convidados a ir até o Centro Cultural Gilberto 
Mayer, no horário que for agendado, para gravar 
depoimentos, histórias e músicas para a produ-
ção de um documentário dos músicos antigos 
em Cascavel, que estreará no dia 1° de outubro 
com o encontro cultural com diversas gerações 

de violeiros, regado a chimarrão. Haverá ainda 
exposição temporária de fotos históricas e ins-
trumentos emprestados pelos músicos. 

Dúvidas entrar em contato 
pelo telefone: (45) 3902-
1442 ou (45) 3902-1445 
com Silvia Prado

??? 

O evento contará com uma 
seleção cuidadosa de produ-
tos, incluindo roupas novas 
e de ótima qualidade, calça-
dos, acessórios e utensílios 

domésticos. É uma excelente 
oportunidade para fazer boas 
compras e, ao mesmo tempo, 

apoiar uma causa nobre! 

Facilidade de 
pagamento:

Os clientes terão a opção de 
pagamento com cartões de crédito 
e débito, PIX e dinheiro.

Parte dos recursos arrecadados 
durante o Bazar será destinada à 
manutenção da Associação Cas-
cavel Rosa, que desempenha um 
papel vital no combate ao câncer 
na nossa região.

Festival da Tilápia: uma noite de sabores em
benefício ao Hospital do Câncer Uopeccan

é fundamental para a saúde da 
nossa comunidade.

O festival tem como, princi-
pal objetivo, arrecadar fundos 
para garantir a continuidade 
dos serviços prestados pelo 
hospital, que há anos oferece 
atendimento humanizado e de 
alta qualidade a pacientes de 
toda a região. “A participação de 
todos é essencial para manter-

mos o padrão de aten-
dimento que tanto faz 
diferença para nossos 
pacientes. Agradece-
mos, imensamente, 
o apoio de todos”, 

destaca a rotariana e Diretora de 
Serviços de Saúde da Uopeccan, 
Gladys Mari Rodrigues.

Organizado pelo Rotary Club 
de Cascavel Harmonia, o Festi-
val da Tilápia traz uma nova edi-
ção, com a expectativa de rece-
ber até 500 pessoas. A cada ano, 
o evento se reinventa e nesta 
quarta edição, os participantes 
podem esperar pratos ainda 
mais saborosos, preparados 
com todo o carinho pela equipe 
do Galetto’s Restaurante, que 
cederá tanto o espaço quanto 
seus colaboradores para a rea-
lização do evento. 

Ingressos e Participação
Os ingressos já estão disponíveis por R$ 80,00, e podem 

ser adquiridos pelo número (45) 99106-2693. Crianças de até 
8 anos não pagam. O evento será realizado em dois momen-
tos: a primeira rodada começa às 18h30 e a segunda às 20h, 
com capacidade para 250 pessoas em cada horário.

Vale lembrar que as bebidas não estão inclusas no valor 
do ingresso e serão vendidas separadamente. O Festival 
da Tilápia acontecerá no Galetto’s Restaurante, na Avenida 
Brasil, nº 5179, Centro, Cascavel – PR.

Participe dessa noite especial, saboreie pratos incríveis e 
ajude a manter o excelente trabalho realizado pelo Hospital 
do Câncer Uopeccan. 
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Hoje, concentre-se nos assuntos de família e tra-
balho, já que há boas chances de lucro. Prepare-
-se para possíveis compras desejadas há muito 
tempo para a casa ou para o lar. O amor pode não 
estar no ar hoje, mas um antigo amor pode rea-
cender. Carinho e controle de ciúmes manterão 
seu romance firme!
COR: AZUL PALPITE: “21, 12, 09”

TOURO  21/4 a 205
Sábado é dia de vencer com comunicação e racio-
cínio rápido! Junte-se aos amigos (até nas redes 
sociais) e atualize as conversas. Quem sabe o 
novo crush não aparece? Abra espaço para agitar 
o romance e dizer adeus à monotonia!
COR: AZUL-CLARO PALPITE: “50, 59, 51”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sábado promete prosperidade em sua vida finan-
ceira! As estrelas preveem novas oportunidades 
lucrativas e talvez um dinheiro surpresa. Fique 
atento e confie na sua intuição. No romance, lem-
bre-se de equilibrar seu lado possessivo, cuidado 
para não sufocar o amado. Curta o dia com leveza!
COR: AMARELO PALPITE: “18, 21, 45”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Sábado de energia pulsante e segurança no tra-
balho! Mantenha o foco nas tarefas importantes 
e depois aproveite a diversão prometida pelas 
estrelas. Reconectese com velhos amigos, sinta 
o romance no ar e desfrute de fortes emoções à 
tarde. Seu charme está em alta, aproveite!
COR: CEREJA PALPITE: “19, 27, 09”

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje, busque paz e sossego enquanto a Lua agita 
seu astral. Descanse, reflexão e tomada de deci-
sões são favorecidos graças a sua intuição afiada. 
Trabalhará bem agindo nos bastidores. O romance 
pode passar por um período de calmaria, mas os 
momentos íntimos prometem ser poderosos. Um 
amor secreto pode agitar seu coração!
COR: AMARELO OURO PALPITE: “28, 48, 55”

VIRGEM 23/8 a 22/9
Desfrute de uma vibração amigável e sossegada 
hoje! Ouça diferentes perspectivas e aprimore suas 
habilidades de relacionamento. A companhia de 
amigos promete risadas e momentos harmonio-
sos. Buscando um novo amor? Encontre os pontos 
em comum para criar conexões duradouras.
COR: PRATA PALPITE: “02, 47, 27” 

LIBRA  23/9 a 22/10
Sábado de foco e ambição turbinados! Aproveite 
o dia para pensar no futuro, encararando pos-
síveis desafios e identificando novas oportuni-
dades. Se estiver pensando em mudança, que 
tal começar pelo seu visual? Se já tem seu amor, 
planeje um futuro juntos.
COR: MAGENTA PALPITE: “27, 57, 30”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sábado promete animação e aprendizado - 
ótimo para focar em projetos colaborativos. 
Planeje uma viagem ou simplesmente saia e 
encontre seus amigos para diversão garantida. 
No romance, tudo leve e com possibilidade de 
novas paqueras, talvez até alguém de outra 
cidade.
COR: VERDE PALPITE: “42, 33, 06”

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
O seu fim de semana começa com disposição 
e com você aberta a novidades, até mesmo no 
trabalho! Aguarde boas notícias se estiver em 
busca de um novo emprego. A tarde é perfeita 
para transformações em casa. A atração física 
será sua arma secreta nos assuntos do coração.
COR: DOURADO PALPITE: “19, 12, 55”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Os relacionamentos seguem protegidos neste 
sábado e as estrelas avisam que tudo o que 
for feito em sociedade tem mais chance de ter 
sucesso, então é um ótimo momento para inves-
tir em uma parceria de trabalho. À tarde, há sinal 
de vibes pra lá de perfeitas para o romance!
COR: CINZA PALPITE: “45, 54, 38”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Trabalhar duro hoje irá render frutos! Mergulhe 
nas tarefas, finalize pendências e cuide da saúde 
para evitar sobrecarga. O romance pode ficar em 
segundo plano, mas a rotina fortalece a relação.
COR: CREME PALPITE: 33, 51, 60”

PEIXES 20/2 a 20/3
Sábado com alto-astral, diversão e criatividade 
a mil para se destacar na vida pessoal e pro-
fissional. A comunicação está fluindo, é hora 
de aproveitar, quebrar a rotina e espalhar seu 
charme.
COR: VERDE CLARO PALPITE: “07, 16, 61”

 

Crescente
04/04 - 23h14

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 5/4/2025

Parcialmente nublado Paranaguá
max 21
min 17

Cascavel
max 21
min 16

Foz do Iguaçu
max 23
min 16

max 24
min 18

Curitiba
max 16
min 12

FASES 
DA LUA

Domingo 6/4/2025

Segunda 7/4/2025

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva 

Nova
27/04 - 16h31

Minguante
20/04 - 22h35

Cheia
12/04 - 21h22

Sol

max 25
min 19
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3/içá. 4/oiti. 5/adiós — rolou. 9/lucrativo.
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REIDRIO
AQACAOS
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ILEGALAD

LEIATEAD
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O

O time
chamado 
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nho" (fut.)

(?) móvel,
moderna 
ambulân-
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Saia (?),
veste de
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Parte do
corpo que
é maqui-

ada

Base para
a elabo-
ração da
redação

Escolhido
em

eleição

Ales-
sandra
Negrini,

atriz

Tipo de
vinho feito
com uvas

pretas

O plano
alterna-

tivo

Tempe-
ramento;

índole

O leão,
em rela-
ção aos
animais

Item da
culinária
japonesa

Artista
como 
Rodin

Prende-
dores de
papéis

Adeus,
em 

espanhol

Árvore
comum

no Rio de
Janeiro

Diton-
go de

"oblíquo"

Como
gosta de
viver o
eremita

Sílaba de
"entrar"

Aconteceu
(gíria)

Proteção 
do acrobata

Iguaria
italiana

Curso
fluvial

Objeto que
prende o cão

Confusão
extrema
O ato de
apalpar

O fogo 
avivado

Sufixo de
"boiada"

Período
de férias
de verão

Criar
asas 

Ordinal
(abrev.)

Brinquedo
com

rabiola

Caráter
do aborto,
no Brasil
Regra;
norma

Que dá
vantagem
Recuar;
voltar

Atraso
Chefe 

de tribo
indígena

Tanajura
(bras.)
Cálcio

(símbolo)

Adorar;
venerar

Opõe-se a "empa-
lidecer"

Alain De-
lon, ator 

Formação
de corais
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3/cni — fla — hot — meg — raí. 4/mali. 8/original. 9/pontilhar.

P C C
B R O N Z E A D O

B A I N H A L E I
T T A N M S T
A L I G E A D A
T L E A L E D
A C H A D O S O
P I A O G R O S

B A R R A I A R
L C E C A I C
H O T A D E G A

F L A R E N A I F
B A L E C N

M E G C O R A L
M E L O S O U L A

R

M

I

U

Sílaba
de

"tango"

Conge-
lamento 

de orvalho

Rompido;
trincado

(pl.)

(?)
Sheeran,

cantor
britânico

Nela se
escovam
os dentes

Criaturas
como o
Shrek
(Cin.)

O copo do
festival de

chope

Ignácio
Coqueiro, 
diretor (TV)

(?) dog,
sanduíche

com
salsicha

Local
onde se
guardam
vinhos

"O
apressado
come (?)"

(dito)

Órgão
empre-
sarial
(sigla)

Forma-
dor dos
recifes

Sufixo de
"flâmula":
diminutivo

Iguaria crocante 
que acompanha 
o estrogonofe

Marcar com pontinhos 

Norma;
regra

Louvada;
enaltecida

Movimento
dos Sem-

Terra
(sigla)

Fiel;
honesto
Local do
picadeiro

Aparelho
da aca-

demia de
ginástica

(?) x Flu,
clássico 

do RJ (fut.)
(?) Ryan, 
atriz (EUA)

Muito 
sentimen-
tal (pop.)

Mamífero
do Alasca
Medida
do som

Interjeição
de nojo
Gole de
bebida

Camisa 10
do Tetra 

Coletivo de
"camelos"

Senhora
(abrev.)

Autêntico;
de fábrica

Dignos de 
compaixão

A partir de

Alvo da
manicure

Tranqui-
lidade

O anão mal-
humorado (Lit. inf.)

Barra da
calça

O tom 
da pele

queimada
de sol

Sucede
ao "S"
País

africano 

Dança
clássica

Para mim
(Gram.) 

Da mesma forma o Espírito nos ajuda em nossa fraqueza, pois 
não sabemos como orar, mas o próprio Espírito intercede por 

nós com gemidos inexprimíveis. E aquele que sonda os corações 
conhece a intenção do Espírito, porque o Espírito intercede pelos 

santos de acordo com a vontade de Deus. 

Romanos 8:26-27
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A estudante 
de jornalismo 
Emanuele 
de Borba 
Moreira que 
completou 
idade nova 
nesta semana 

SESSÃO INFANTIL

Paparicando a filha Manu os pais Gabi e Paulo nas lentes de Vera e Grasi Fotografias

O casal Nicole e Heverton nas lentes 
de Vera e Grasi Fotografias

A AMIC que recebeu pelo 
terceiro ano consecutivo, o 

Selo Ouro de Referência em 
Atendimento 2024, concedido 

pelo Sebrae

Parabéns!
Rosa Sack Orejuela, Luis 

Carlos de Moura, Edson Portes 
Olegini são os aniversariantes 

que festejaram idade nova 
durante a última semana. 
Os nossos votos de muitas 

felicidades a todos.  

Você sabia???
“Corujas têm três 

pálpebras em cada 
olho: uma para piscar, 

uma para dormir e uma 
para limpeza, Os olhos 
das corujas são fixos e 

tubulares. 
A retina dos olhos das 

corujas é muito sensível 
à luz, mas não muito 

sensível à cor, são 
relativamente grandes 

em relação à cabeça 
do animal, eles não 

conseguem se mover 
dentro da órbita e elas 

podem girar a cabeça até 
270º, o que promove um 
aumento do seu campo 

de visão”.  
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INGREDIENTES
l 4 Filés de Merluza Copacol
l 2 tomates grandes picados
l 1 cebola média picada
l 1 dente de alho picado
l 1 colher de azeite de oliva
l 1 xícara de chá de água
l Suco de ½ limão
l Sal e pimenta a gosto

INGREDIENTES
l 300 ml de leite integral
l 1/2 xícara de chá de chocolate 50% (55 gramas)
l 1 caixa de creme de leite (200 gramas)
l 1 caixinha de leite condensado (395 gramas)
l 1 sachê de gelatina incolor (12 gramas)
l Granulados para decorar

Receita de Filé de Merluza Ensopado: leve e nutritivo
Modo De Preparo
l Tempere os filés com sal, pimenta e o suco de limão. 
Reserve.
l Enquanto isso, em uma panela, refogue o alho e a cebola 
com o azeite.
l Acrescente os tomates e deixe refogar por alguns minutos.
l Coloque a água, acerte o sal e deixe levantar fervura.
l Por fim, coloque delicadamente os filés de merluza no 
molho e deixe ferver por cerca de 7 minutos.
l Vire os filés com cuidado e deixe o molho reduzir um 
pouco. Desligue o fogo e sirva em seguida.

MODO DE PREPARO
Para começar, separe todos os ingredientes. Unte uma forma redonda e 
com furo central, com óleo ou manteiga. Hidrate a gelatina de acordo com 
as instruções da embalagem e leve ao micro-ondas por 20 segundos para 
derreter. Reserve;
Em um liquidificador, adicione o leite, o leite condensado, o creme de leite 
e o chocolate em pó. Bata por 1 minuto até virar uma mistura homogênea;
Adicione a gelatina hidratada e derretida no liquidificador e bata novamente 
por mais 30 segundos;
Transfira a mistura de brigadeirão para a forma untada e leve à geladeira 
por cerca de 3 a 4 horas, até ganhar consistência;
Após gelar, desenforme o brigadeirão em um prato de sua preferência e 
decore com granulados. E está pronto essa sobremesa deliciosa!

Brigadeirão com gelatina incolor
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Hyundai apresenta o All-New NEXO FCEV,
com design arrojado e tecnologia aprimorada

A Hyundai Motor Com-
pany apresentou o “All-New 
NEXO”, seu novo veículo elé-
trico movido a célula de com-
bustível (FCEV). O SUV médio 
de última geração foi revelado 
em evento de lançamento glo-
bal no Seoul Mobility Show, 
na Coreia do Sul, e repre-
senta um marco significativo 
na mobilidade a hidrogênio. 

O All-New NEXO oferece fle-
xibilidade, eficiência e segu-
rança em um conjunto que faz 
dele uma escolha interessante 
para os early adopters de veí-
culos FCEV. Com sua avançada 
tecnologia de célula de com-
bustível, o NEXO emite zero 
emissões via escapamento. 

A Hyundai planeja oferecer 
mais de 700 km de autonomia 
com apenas cinco minutos 
de carga, sem comprometer 
a segurança, que continua 
sendo uma prioridade no 
desenvolvimento do All-New 
NEXO. A empresa tem como 
objetivo alcançar classifica-
ções de segurança de ponta, 
graças à ampla gama de recur-
sos do veículo, trazendo tran-
quilidade para motoristas e 
passageiros. 

A segunda geração do 
NEXO reflete a liderança da 
Hyundai Motor na mobili-
dade a hidrogênio e 27 anos 
de experiência da marca em 
tecnologia de células de com-
bustível. Este novo modelo 
também reforça o compro-
misso da empresa com uma 
estratégia diversificada de 
eletrificação de veículos, que 
inclui não apenas elétricos a 
bateria (BEVs) e híbridos, mas 
também FCEVs, oferecendo 
mais opções ao consumidor. 

DESIGN EXTERNO 
‘ART OF STEEL’ 

Baseado no conceito INI-
TIUM revelado em outubro de 
2024, o All-New NEXO incorpora 
a nova linguagem de design ‘Art 
of Steel’ da Hyundai Motor, 
ao refletir a força intrínseca 
e a moldabilidade natural do 
material. No design do NEXO, 
a resiliência e a versatilidade 
do aço proporcionam tensão e 
resistência, e resulta em formas 
que remetem à arte.

O  N E X O  a p r e s e n t a 
um design sofisticado e 

imponente, com linhas arro-
jadas e estrutura sólida que 
cria uma imagem robusta, 
ao mesmo tempo em que a 
seção transversal do veículo, 
em forma de arco, reforça sua 
resistência. Os padrões de 
ranhuras horizontais nas por-
tas enfatizam a durabilidade 
do veículo, com um design 
geral adequado aos estilos 
de vida urbanos e ao ar livre. 

O exterior é caracterizado 
por suas lâmpadas estilo 
‘HTWO’, que oferecem um 
conceito de design distinto 
e específico para os mode-
los FCEV, mesclando ousa-
dia com refinamento, e unem 
perfeitamente a marca de 
hidrogênio HTWO do Hyundai 
Motor Group e sua mensagem 
‘Hydrogen for Humanity’. As 
lâmpadas de quatro pontos 
também garantem que o All-
-New NEXO seja facilmente 
reconhecível como um Hyun-
dai, até mesmo à noite.

A nova geração do NEXO 
estará disponível em seis 
cores: Creamy White Pearl, 
Phantom Black Pearl, Amazon 
Grey Metallic, Ocean Indigo 
Matte, Ecotronic Grey Pearl e 
Goyo Copper Pearl. Esta última 
foi inspirada na natureza e cul-
tura da Coreia, incorporando a 
essência do ‘coreanismo’.

Nomeada a partir da pala-
vra coreana ‘Goyo’, que sig-
nifica ‘sereno’ ou ‘tranquilo’, 
essa cor apresenta charme 
único, que combina a beleza 
tradicional da Coreia com 
uma estética moderna, por 
meio de seu tom profundo e 
rico. O NEXO tem processo de 
pintura em três camadas, que 
criam um efeito multidimen-
sional, onde a cor da carro-
ceria muda dependendo do 
ângulo da luz e do ambiente 
ao redor, e reforça a presença 
distinta do veículo nos locais.

No interior, o veículo ofe-
rece ambiente espaçoso e 
projetado para aumentar o 
conforto e a conveniência 
dos passageiros. O espaço 
interno usa acolchoamento 
rico e macio com padrões que 
se inspiram no acolhimento 
e conforto de uma casa. Um 
display curvo e voltado ao 
motorista, controles intuiti-
vos e um console central tipo 

Sustentabilidade
Materiais sustentáveis são usados em todo o veículo, incluindo 

couro bioprocessado, couro PU biológico, tecido PET reciclado, tecido 
de linho, bioplástico, revestimento bio TPO, biotinta, placas de espuma 
de PU biológico e resíduos plásticos automotivos reciclados.

ilha com espaço de armaze-
namento aumentado são os 
principais recursos. Os visores 
digitais dos espelhos laterais 
integram-se perfeitamente 
como parte do painel, maxi-
mizando a abertura e a pra-
ticidade. Este design cria um 
‘Furnished Space’ com um 
toque de alta tecnologia, e 
proporciona aos passageiros 
uma experiência imersiva.

O All-New NEXO é mais 
longo, largo e alto que seu 
antecessor, resultando em 
maior conforto para os pas-
sageiros e maior capacidade 
de porta-malas, com volume 
máximo de 993 litros. A plata-
forma recém-implementada 
na área de bagagem foi pro-
jetada para permitir que os 
usuários selecionem e utilizem 
livremente acessórios adapta-
dos às suas necessidades.

O interior também pos-
sui  assentos “Premium 

Relaxation” na primeira fila, 
com apoios para as per-
nas. Estes bancos possuem 
encostos estreitos que faci-
litam o aumento do espaço 
para os joelhos e as pernas 
dos passageiros da segunda 
fila, que têm seu conforto 
ainda mais aprimorado com 
assentos ventilados, além 
de um ângulo de reclinação 
maior em comparação com o 
NEXO anterior. O novo modelo 
oferece mais espaço para a 
cabeça e os ombros aos pas-
sageiros da segunda fila. As 
portas traseiras se abrem de 
forma mais ampla do que no 
carro da geração anterior, 

o que facilita a entrada e a 
saída, e torna o All-New NEXO 
a escolha ideal para famílias. 

Soluções de armazena-
mento inteligentes são encon-
tradas em toda a cabine, prin-
cipalmente no console central, 
na área do painel e no acaba-
mento das portas, potenciali-
zando a praticidade do NEXO 
e proporcionando mais conve-
niência para os passageiros. A 
iluminação ambiente, ligada 
aos alertas de limite de velo-
cidade da estrada, aumenta a 
experiência premium do veí-
culo, enquanto o teto solar 
panorâmico eleva a sensação 
de espaço interno. 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Notas

Pietro Sorbara defende a liderança da Cadete
O cascavelense Pietro Sorbara, que se prepara para disputar o Cam-

peonato Brasileiro, em novembro, no Beto Carrero, em Santa Catarina, irá 
defender a liderança da categoria Cadete na 2ª etapa do Metropolitano de 
Kart de Cascavel, neste sábado, no Kartódromo Delci Damian. Ele venceu 
prova de abertura da temporada, e lidera o campeonato, com 29,5 pontos. 
O vice-líder é Bernardo Brandão, com 22,5 pontos, ao passo que Davi 
Lucas de Oliveira é o terceiro colocado, com 18,5 pontos. 
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Eduardo Ferrari
O toledano Eduardo 

Ferrari disputa a 2ª etapa do 
Metropolitano de Kart de Cascavel, 
neste sábado (5), no Kartódromo 
Delci Damian, como uma das 
estrelas da competição. Ele é o 
líder de duas categorias. Na F-4 
Sênior, com 20 pontos e na F-4 
Super Sênior 26,5. Eduardo conta 
com o patrocínio das Casas Brasil, 
empresa varejista de Toledo, que 
é forte tradição no automobilismo 
apoiando os pilotos toledanos.

Tomaz Sperafico
Tomaz Prati Sperafico será 

outro representante de Toledo 
na 2ª etapa do Metropolitano 
de Kart de Cascavel. Ele está 
em sétimo na classificação da 
categoria Cadete, com 9 pontos. 

Lideres
Além de Eduardo Ferrari, que 

lidera as categorias F-4 Sênior 
e F-4 Super Sênior, os demais 
líderes no Metropolitano de Kart 
de Cascavel são Benício Frare 
Rodrigues na categoria Mirim; 
Pietro Sorbara, na Cadete; Arthur 
Machado, na F-4 Júnior; Luís 
Eduardo Noal, na F-4 Novatos; 
Rafael Caputi, na F-4 Graduados; 
Jackson Camargo, na F-4 195; e 
Newton Toy na categoria 125 Pró.

 O cascavelense Joelson 
Alves disputa a 2ª etapa do 
Campeonato Metropolitano de 
Kart de Cascavel, neste sábado 
(5), no Kartódromo Delci 
Damnian, na base do “seja o 
que Deus quiser”. O piloto da 
equipe Consórcio Transdesk/
Consórcio Ademicon/Ralson 
Pneus não pode realizar os 
treinos finais da preparação 
em função de compromissos 
profissionais. Ele viajou nos 
últimos dias a trabalho e só 
retornou a Cascavel no início 

da noite desta sexta-feira.
Joelson  explica que ainda 

precisaria fazer alguns ajustes 
no equipamento, mas vai para 
a prova na expectativa termi-
nar entre os primeiros coloca-
dos e marcar o maior número 
possível de pontos. Na etapa 
de abertura da temporada, ele 
conquistou a 11ª colocação e 
marcou quatro  pontos. “Tive-
mos problemas na primeira 
etapa e precisamos recuperar 
o tempo perdido”, frisa Joelson 
Alves. 

Joelson Alves disputa Metropolitano
na base do “seja o que Deus quiser”

 Marcos Fernandes dos 
Santos disputa a categoria F-4 
Sênior na 2ª etapa do Campeo-
nato Metropolitano de Kart de 
Cascavel, neste sábado (5), 
no Kartódromo Delci Damian, 
focado em buscar um bom 
resultado para recuperar os 
pontos perdido na primeira 
etapa, disputada no dia 1º de 
fevereiro.

Marcos fazia uma boa prova 
quando, a quebra do motor o 
forçou a abandonar a segunda 
bateria, depois de largar na 
pole positon. Mesmo assim 
ainda concluiu a etapa em 
sétimo, marcando 9 pontos. A 
vitória foi do toledano Eduardo 
Ferrari, que lidera o campeo-
nato, com 20 pontos. “Vou 
tentar salvar uns pontinhos 
nesta etapa para continuar na 
briga pelo campeonato”, frisa 
Marcos Fernandes, piloto da 
equipe JFS Guindastes. 
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Copa Rolândia também terá
a 2ª etapa neste domingo

Marcos Fernandes quer recuperar
pontos perdidos na primeira etapa
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Joelson Alves tem como meta terminar 
a prova da categoria F-4 Sênior neste 
sábado no Kartódromo Delci Damian 

 O Kartódromo José Nicola 
Caliento será palco neste 
domingo (6) da 2ª etapa da 
Copa Rolândia de Kart/Cir-
cuito MF2 Motores Sorteados. 
A programação começa neste 
sábado, com os treinos livres e 
prossegue domingo, com trei-
nos classificatórios pela manhã 
e as provas a partir das 13h. 

A promoção e organização 
são do Kart Clube do Café, 
com  supervisão da Federação 
Paranaense de Automobilismo 
(FPrA). Os karts que estarão 
na pista são F-4. Todos cor-
rem juntos, com classificação 

em separado nas categorias 
F-4 Júnior, F-4 Graduados e 
F-4 Sênior. São esperados 
pilotos de Rolândia, Maringá, 
Marialva, Cambé, Jaguapitã, 
Londrina, Apucarana e Jan-
daia do Sul. 

CALENDÁRIO
A Copa Rolândia será dispu-

tada em seis etapas. A etapa de 
abertura da temporada foi rea-
lizada no dia 16 de fevereiro. A 
segunda será neste domingo e 
as demais serão realizadas nos 
dias 8 de junho, 27 de julho, 5 
de outubro e 30 de novembro. 

A Copa Rolândia tem 
motores sorteados em 
todas as categorias D
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Marcos Fernandes conquistou 
o segundo lugar na primeira 
bateria da etapa de abertura 
da temporada debaixo de 
chuva e abandonou a segunda



16 ESPORTES   Sábado 5 e domingo 6 de abril de 2025 @oparana hojenews

    BRASILEIRÃO – 2ª RODADA
SÁBADO

18h30 Corinthians  x Vasco
18h30 Ceará  x Grêmio
21h00 Botafogo  x Juventude

DOMINGO
16h00 Fluminense  x Bragantino
16h00 Atlético-MG  x São Paulo
18h30 Mirassol  x Fortaleza
18h30 Internacional  x Cruzeiro
18h30 Vitória  x Flamengo
18h30 Sport  x Palmeiras
20h30 Santos  x Bahia

SÉRIE B – 1ª RODADA
SÁBADO

16h00 Coritiba  x Vila Nova
16h00 CRB  x Chapecoense
18h30 América-MG  x Botafogo-SP

DOMINGO
19h00 Ferroviária  x Remo
19h00 Volta Redonda  x Cuiabá
20h00 Avaí  x Novorizontino

PREMIER LEAGUE – 31ª RODADA
SÁBADO

08h30 Everton  x Arsenal
11h00 Crystal Palace  x Brighton
11h00 Ipswitch  x Wolverhampton
11h00 WestHam  x Bournemouth
13h30 Aston Villa  x Nottingham Forest

DOMINGO
10h00 Brentford  x Chelsea
10h00 Fulham  x Liverpool
10h00 Tottenham  x Southampton
12h30 Mancheste r United x Manchester City

LA LIGA – 30ª RODADA
SÁBADO

09h00 Girona  x Alavés
11h15 Real Madrid  x Valencia
13h30 Mallorca  x Celta
16h00 Barcelona  x Betis

DOMINGO
10h00 Las Palmas  x Real Sociedad
11h15 Sevilla  x Atlético Madrid
13h30 Valladolid  x Getafe
16h00 Villareal  x Atlético Bilbao

BUNDESLIGA – 28ª RODADA
SÁBADO

10h30 RB Leipzig  x Hoffenheim
10h30 Heidenheim  x Bayern Leverkusen
10h30 Freiburg  x Borussia Dortmund
10h30 Mainz  x Holstein Kiel
10h30 bochum  x Stuttgart
13h30 Werder Bremen  x Eintracht Frankfurt

DOMINGO
10h30 St. Pauli  x Borussia M’Gladbach
12h30 Union Berlim  x Wolfsburg

AGENDA DE JOGOS

Stein tem domingo de estreia no estadual
Cascavel – O Campeonato 
Paranaense de Futsal Femi-
nino já começou no último 
dia 30 de março, mas o Stein 
Cascavel só fará sua estreia 
neste domingo. O time super-
campeão estreia contra o 
Colombo, a partir das 18 
horas, no Ginásio da Neva, em 
busca de mais uma conquista 
e de uma vaga na Taça Brasil. 
Tetracampeão da competição, 
o Stein Cascavel Futsal inicia a 
temporada em casa, e segue 
em busca de mais uma taça. A 
partida também representa o 
reencontro com os torcedores 

do time, que sempre desem-
penham papel fundamental, 
jogando junto com a equipe. 
O técnico do Stein Cascavel Fut-
sal, Márcio Coelho, que acaba 
de retornar da vitória histó-
rica com a Seleção Brasileira 
na Copa América, comenta 
que está seguro com o jogo e 
a escalação do time. “A prepa-
ração tem sido muito boa. É 
normal que a ansiedade pese 
um pouco, mas estou confiante 
em tudo o que foi construído 
durante a pré-temporada”. 
O treinador também ressalta 
o compromisso da equipe em 

apresentar um bom desem-
penho no primeiro jogo oficial 
da temporada. “Acredito que 
temos tudo para fazer uma 
grande estreia perante nosso 
torcedor no domingo e seguir 
evoluindo”, completa.

RODADA
Os outros jogos da rodada 

estão todos marcados para 
este sábado. Em Telêmaco 
Borba, o ADTB recebe o Lon-
drina, enquanto em Palotina, a 
Copagril tenta se recuperar da 
derrota na estreia contra o Uni-
dep/Pato, a partir das 19 horas Após boa semana de treinos, Stein faz estreia no Paranaense

Cascavel Futsal tenta 
embalar em Guarapuava

Cascavel – Depois do excelente 
resultado contra o Campo Mou-
rão, o Cascavel Futsal tem mais 
um desafio fora de casa pela Série 
Ouro. O time vai até Guarapuava 
para enfrentar o CAD, a partir das 
20horas, no Ginásio Joaquim Pres-
tes. Os donos da casa estão na 10ª 
colocação com quatro pontos 
em quatro partidas disputadas.  
Para este jogo, Deividy Hadson 
poderá contar com o elenco 
completo pela segunda vez con-
secutiva, e espera que o ata-
que mantenha a boa média 
de gols dos últimos jogos.  
Em quatro rodadas disputa-
das até o momento, o Casca-
vel marcou 10 gols, com uma 

média de 2,5 gols por partida. 
“Tem tudo pra ser um jogo muito 
difícil, mas não já estudamos o 
estilo de jogo deles e treinamen-
tos bastante para neutralizar as 
principais ações. Os últimos jogos 
nos deixaram animados em bus-
car mais pontos fora de casa para 
recuperar o que perdemos no iní-
cio”, afirmou o ala Paulo Felipe. 

RODADA
Os jogos deste sábado pela 

quinta-rodada da Série Ouro são 
Pato x Chopinzinho, Ampére x São 
Miguel, Manoel Ribas x Mariópolis, 
Itaipulândia Futsal x Foz Catara-
tas, ABF Futsal x Esporte Futuro e 
Umuarama x Operário.

Grêmio perde jogadores 
para jogo no Ceará

Porto Alegre – A partida no meio 
de semana pela Copa Sul-Ame-
ricana causou alguns danos ao 
elenco do Grêmio. Por isso, o 
time vai com mudanças para a 
partida deste sábado, 18h30, 
contra o Ceará.O principal deles é 
o atacante Braithwaite, com uma 
entorse no tornozelo esquerdo. 
Ele será substituído pelo 

uruguaio Arezo. Também estão 
fora, mas por opção do técnico 
Quinteros, o volante Cuéllar, o 
atacante Cristian Olivera e os late-
rais João Lucas e Luan Cândido. 
Uma provável escalação 
tem Tiago Volpi; Igor Serrote, 
Jemerson, Wagner Leonardo e 
Lucas Esteves; Camilo, Villasanti, 
Pavon, Edenilson e Amuzu; Arezo.

Timão quer 
recuperar moral 

em casa
São Paulo – Nada como uma 

nova chance de vitória para apa-
gar as marcas de uma derrota. 

O Corinthians enfrentar o Vasco, 
a partir das 19horas, em busca 

de recuperação de moral dentro 
de casa. Na última quinta-feira, 
o time foi derrotado pelo Hura-
cán, pela Copa Sul-Americana.  
“Creio que o problema maior 
fomos nós que não soubemos 
gerar futebol. Temos que ser 
fortes na derrota para poder 

se recuperar rapidamente e ter 
coragem”, afirmou o técnico 

Ramon Diaz.  
O duelo marcará o reencontro 
das equipes com seus antigos 

técnicos. Fábio Carille teve 
duas passagens pelos paulistas, 
com vários títulos no currículo, 

enquanto Ramón Díaz dirigiu os 
cariocas entre 2023 e 2024. 

O Timão segue com problemas 
de lesões. Rodrigo Garro foi libe-
rado para fazer um tratamento 

no joelho na Espanha, enquanto 
Hugo Souza tem uma lesão na 
coxa e deve ficar fora por cerca 
de um mês. Já Fabrizio Angileri 
sofreu uma lesão na coxa, e não 
jogou contra o Huracán e deve 

mais uma vez ser desfalque.

Palmeiras pode 
ter retornos 

em Recife
São Paulo – O Palmeiras 

enfrenta o Sport às 18h30 do 
domingo, na Ilha do Retiro, 

para colocar pressão nos 
líderes do campeonato. Aní-
bal Moreno, que se recupe-
rava de trauma no ombro, e 

Raphael Veiga, com dores na 
região lombar, participaram 
normalmente dos trabalhos 

com o elenco no campo e são 
as mais novas opções para o 

técnico Abel Ferreira.  
O jogo será também um 

reencontro entre os técnicos 
portugueses Pepa e Abel Fer-
reira, que se enfrentarão pela 

10ª vez em suas carreiras, 
sendo apenas a segunda em 

solo brasileiro. 
Ao todo os dois treinado-

res já estiveram lado a lado 
por quatro competições 
diferente: Campeonato 

Português, Segunda Liga 
Portuguesa, Taça da Liga, 
além do único jogo pelo 

Brasileirão, disputado em 
2023 e vencido por Abel 

Ferreira, com o Palmeiras 
batendo o Cruzeiro, então 

treinado por Pepa, por 1 a 0. 
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, 
reformado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213662.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213644.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213655.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conjunto de kit nets na 
região do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-213648.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suíte 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213661.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-213649.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construída 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213656.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213652.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-213660.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213651.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213667.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213664.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213666.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
213663.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213665.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213643.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213645.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
213646.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213647.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213654.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-213658.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-213650.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213657.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213642.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213659.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213653.

Utilidade Pública
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

KRC Camargo LTDA torna público que irá 
requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença 
Ambiental Simplificada para o exercício da 
atividade de transporte rodoviário de produ-
tos perigosos, intermunicipal, interestadual e 
internacional a ser implantada a sede adminis-
trativa, situada na Rua Belém, nº 1047, Bair-
ro Cancelli – CEP 85811-020, Cascavel/PR.

GGRRAANNDDEE
LLEEIILLÃÃOO
GGRRAANNDDEE
LLEEIILLÃÃOO

INFORMAÇÕES: 41-3111-9111

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 09/04 ÀS 10H00

Visitação/Vistoria Presencial:
Terça-Feira das 09:00 às 17:00 Hrs.
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